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В Первоуральске состоялся диалог бизнеса и власти, приуроченный 
ко Дню российского предпринимательства. 

ДЕНЬ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯ

а деловой встрече в Инноваци-
онном культурном центре был 
сделан акцент на преодолении 
новых вызовов в экономике. 

В последние годы коли-
чество индивидуальных предприни-
мателей в Первоуральске увеличива-
лось – сегодня их насчитывается 5200 
человек, выросло и число 
самозанятых. По данным 
местного фонда поддержки 
предпринимательства, кото-
рый выступил организатором 
мероприятия, только в про-
шлом году в городе зареги-
стрировано более трёх тысяч 
таких граждан. Всего же их 
порядка десяти тысяч. 

За «Круглым столом» 
говорили об инструментах и мерах 
поддержки предприятий разных сфер 
экономики, которые реализуют про-
фильные министерства и Свердловский 
областной фонд поддержки предпри-
нимательства. 

Участница деловой встречи Оксана 
Архипова статус самозанятой получила 
всего полгода назад. Сейчас она оказы-
вает косметологические услуги. Жен-
щина пришла на традиционный форум, 
чтобы услышать ответы на актуальные 

вопросы. В частности, как развивать 
бизнес в социальных сетях. 

Форум прошёл под лозунгом «Вызов 
принят!». Точнее, вызовов несколько. 
Это и пандемия коронавируса, и санкции, 
и стремительно меняющиеся экономи-
ческие условия. Активность деловых 
людей в регионе только растёт и она, 

как подсчитали специалисты, даже 
выше, чем в среднем по России. Заме-
ститель министра инвестиций и развития 
Свердловской области Евгений Капелян 
отметил, что в регионе, если считать ещё 
и самозанятых, то есть тех, кто платит 
налог на профессиональный доход, в 
малом и среднем предпринимательстве 
занято 836 тысяч человек. Эта цифра с 
начала года выросла. Первоуральск – не 
исключение. Он входит в пятёрку самых 
экономически активных городов области.

Директор Свердловского областного 
фонда поддержки предприниматель-
ства Валерий Пиличев подчеркнул, что 
в Первоуральске работают активные 
бизнесмены, в том числе благодаря 
грамотному, высоко профессиональному 
руководителю фонда поддержки предпри-
нимательства Марии Кульбицкой.

Глава города Игорь Кабец 
сказал, что в непростых усло-
виях приходится быстро при-
нимать решения, перестраи-
вать подходы к бизнесу, важно 
использовать многочисленные 
меры поддержки, предостав-
ляемые государством.

Форум собрал почти пол-
сотни представителей вла-
сти, налоговых и социальных 

учреждений, деловых людей из разных 
городов Свердловской области, которые 
пообщались и поделились знаниями.

Те, кто сумел монетизировать свой 
опыт и открыл успешный бизнес в слож-
ных условиях, не остались без внимания. 
В числе награждённых – заготовщик 
древесины, владелец барбершопа, руко-
водители салона груминга и кибершколы. 
Кстати, бархатцы, которые дарили на 
церемонии – результат бизнеса одного 
из местных предпринимателей.

День предпринимателя в России отмечается 26 мая 
с 2007 года. Наличие профессионального праздника говорит 
о признании профессии государством и обществом. 
Предпринимательство, как вид деятельности в России, 
имеет более зрелый возраст, чем само Российское 
государство. Издревле на Руси всегда выделялись люди 
с особым даром предпринимательства.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 
Начинается подписка на газету 

«Уральский трубник» на второе полугодие 2022 года. 
Стоимость для коллективных подписчиков, 

в том числе работников Новотрубного завода, 
а также тех, кто получает газету в редакции 

составляет 120 рублей. 

ПОДПИСКА-2022

ПОЧЁТНЫХ ГРАЖДАН 
СТАНЕТ БОЛЬШЕ

Горожане назвали имена тех, кто достоин высокого 
звания – «Почётный гражданин Первоуральска». 

В этом году на его получение претендуют четыре канди-
дата. Двое из них удостоятся этого высокого общественного 
статуса.

Один из претендентов на получение звания – кандидат 
технических наук Борис Юрьев. Несколько лет он препо-
давал на первоуральском общетехническом факультете 
УПИ. Руководителю краеведческого отдела Надежде Дё-
миной присвоить звание Почётного гражданина предлагают 
коллективы городских библиотек. Кандидатуру Александра 
Прошунина выдвинуло одно из металлургических пред-
приятий. А в городской больнице считают, что Почётным 
гражданином Первоуральска достоин стать заместитель 
главного врача Леонид Серяк. Кто пополнит ряды почёт-
ных граждан Первоуральска, тайным голосованием решат 
депутаты городской Думы. А церемония присвоения звания 
и вручение специальных знаков отличия состоится в День 
юбилея города. Напомним, в этом году Первоуральску ис-
полняется 290 лет.

ИТОГИ МЕСЯЧНИКА ЧИСТОТЫ
Во время многочисленных субботников 

первоуральцы провели санитарную уборку 
территории городского округа.

Хорошо потрудились жители и сотрудники 155 предпри-
ятий и организаций. Это коллективы ПНТЗ ТМК, «ДИНУРа», 
«Русского хрома-1915», «Уралтрубпрома», работники 
учреждений здравоохранения, образования, культуры и 
спорта, муниципальные служащие, сотрудники коммуналь-
ных служб.

Управляющие компании и ТСЖ приводили в порядок 
придомовые территории, дворы, внутриквартальные дороги, 
кронировали деревья и кустарники. Ресурсоснабжающие 
организации восстанавливали места раскопок, различные 
учреждения приводили в порядок, закрепленные за ними 
территории. В результате было собрано 1163 тонны мусора. 
С придомовых территорий вывезено 1224 кубометра мусо-
ра, с общественных – 4898 кубометров.

КВАРТИРЫ 
ДЛЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ

В Первоуральске заключат 90 договоров 
на покупку жилья для детей-сирот. 

Квартиры будут куплены в новостройках с помощью 
эскроу-счетов, которые открыты в уполномоченных банках. 
Общая стоимость составила более 231,9 миллионов рублей.

Покупка квартир в строящихся домах формирует специ-
ализированный жилищный фонд для детей-сирот. Квартиры 
должны быть с чистовой отделкой. Общая площадь кварти-
ры (без учёта площади балконов, лоджий, веранд и террас) 
должна быть не менее 33 квадратных метров. 

Срок ввода в эксплуатацию завершенного строитель-
ством жилого дома не позднее 1 сентября 2023 года.
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ИНИЦИАТИВЫ ПОДДЕРЖАНЫ
Президент России Владимир Путин поддержал 
инициативы по развитию региона, с которыми 
в ходе рабочей встречи обратился губернатор 

Свердловской области Евгений Куйвашев. 

Глава государства также отметил, что рассчитывает на 
продолжение работы губернатора на этом посту.

– По ряду фундаментальных показателей Свердловская 
область выглядит весьма достойно. Имею в виду сохране-
ние объёмов промышленного производства, увеличение 
строительства, профицитное исполнение бюджета, выше 
уровень финансовой самообеспеченности, а безработицы 
ниже, чем в среднем по стране, – сказал Президент России.

Евгений Куйвашев доложил главе государства о тем-
пах социального и экономического развития региона. В 
том числе – о борьбе с эпидемией коронавируса, работе 
промышленного комплекса, реализации инвестиционных 
проектов, жилищном и инфраструктурном строительстве.

– Отремонтировано более 122 километров автодорог 
общего пользования. Завершаются реконструкция и стро-
ительство Екатеринбургской кольцевой автомобильной 
дороги. Среди предстоящих масштабных инфраструктурных 
проектов федерального значения – продление скоростной 
автодороги Москва-Казань до Екатеринбурга. Продолжаем 
работы по газификации региона, – отметил губернатор.

Он также рассказал главе государства о гуманитарной 
поддержке, которую оказывает жителям Донбасса Сверд-
ловская область. На этот момент уральцами собрано и от-
правлено свыше 390 тонн гуманитарных грузов. Регион при-
нимает представителей Донецкой и Луганской республик.

Владимир Путин также обсудил с Евгением Куйвашевым 
обращения, направленные губернатором, с просьбой о 
поддержке важнейших для региона и его жителей проектов.

Одно из них касалось обновления троллейбусного парка 
к 300-летию Екатеринбурга. Речь идёт о закупке троллей-
бусов с удлинённым автономным ходом на сумму в 3,5 
миллиарда рублей. Этот вопрос будет проработан регионом 
совместно с Минтрансом России.

СОТРУДНИЧЕСТВО 
ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ И ТОРГОВЛИ

По поручению губернатора Евгения Куйвашева 
министерство промышленности и науки региона 

реализует комплекс мер, направленный 
на продвижение товаров свердловских 

производителей на ниши, которые освободились 
в связи с введением санкций.

Так, в технопарке «Университетский» состоялось со-
вместное совещание производителей товаров ежедневного 
спроса с представителями ведущих торговых сетей. Здесь 
же была организована выставка импортозамещающей про-
дукции, произведенной на Среднем Урале.

– Свердловская область производит товары для быта 
во всех существующих группах. Наши предприятия готовы 
увеличить выпуск импортозамещающей продукции и уже 
делают это. В технопарке обсудили – какая именно продук-
ция востребована. Продавцы оценили возможности наших 
производителей, – сказал министр промышленности и науки 
Свердловской области Сергей Пересторонин.

В частности, на площадке были представлены произво-
дители антипригарной посуды, стеклянных крышек, часов, 
книг, одежды из меха, утвари для сада – всего более 20 
компаний. С производителями встретились представители 
девяти торговых сетей. 

 

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК
Для 18 тысяч одиннадцатиклассников Свердловской 

области 25 мая прозвучал последний звонок.

Выпускники школ, гимназий и лицеев впервые за время 
пандемии широко и ярко отпраздновали это замечательное 
событие. У выпускников девятых классов торжественные 
мероприятия состоялись преимущественно в формате 
классных часов. В Первоуральске последний звонок в этом 
году прозвучал для 514 выпускников, 45 из них – потенци-
альные медалисты. 

Торжества прошли во всех школах города. Например, 
выпускники школы № 4 сделали праздник оригинальным – в 
стиле премии «Оскар»: с номинациями, поздравлениями и 
вручением статуэток. Их обладатели – педагоги, которые в 
течение 11 лет не только давали знания, но и вкладывали 
в каждого ученика частичку своей души. 

Начальник управления образования Первоуральска 
Ирина Гильминова сказала, что результатами учебного 
года довольны. Но дети, которые в этом году заканчивают 
одиннадцатый класс, в девятом – из-за пандемии экзаме-
ны не сдавали, правда, были проведены репетиционные. 
Конечно, остаются переживания, но и надежда, что ЕГЭ 
сдадут успешно.

ОДАРЕННЫМ ВРУЧИЛИ НАГРАДЫ

РАЗГОВОР С ДЕПУТАТОМ

ЗНАЙ НАШИХ!

онечно, счастливое детство во 
многом зависит от семьи, но не 
последнюю роль здесь играют 
все уровни российской власти, 
а также социально ответствен-

ный бизнес, учреждения образования 
и развития любых компетенций наших 
детей. Не случайно в последнее время 
всем этим вопросам уделяется повы-
шенное внимание.

Так, 19 мая – в день 100-летия 
легендарной пионерской организации 
Советского Союза в Госдуму внесен 
законопроект о создании обществен-
но-государственного общероссийского 
движения детей и молодежи «Большая 
перемена». Его основными целями 
станут участие в воспитании детей, их 
профессиональной ориентации и орга-
низации досуга, создание возможностей 
для всестороннего развития, подготовка 
к полноценной жизни в обществе, вклю-
чая формирование их мировоззрения на 
основе традиционных ценностей, любви 
и уважения к Отечеству и многое другое. 

Кроме того, 25 мая Президент Рос-
сии В.В.Путин обсудит с президиумом 
Госсовета поддержку семей с детьми и 
индексацию соцвыплат.

Так же в мае в Госдуме было заявле-
но о необходимости создания рабочей 
группы для подготовки изменений в за-
конодательство о детском и семейном 
отдыхе. 

Например, известно, что в Сверд-
ловской области летние лагеря нынче 

НАКАНУНЕ 
«БОЛЬШОЙ ПЕРЕМЕНЫ»
Накануне Международного дня защиты детей хочу 
поздравить всех мальчишек и девчонок с успешным 
окончанием учебного года и пожелать им интересно 
и с пользой провести летние каникулы!

примут почти пол-
миллиона детишек. 
Но потребность в 
разы выше. И всем 
нам в ближайшие 
годы предстоит зна-
чительно увеличить 
инфраструктуру для 
летнего отдыха ре-
бят. 

Это, разумеется, 
не единственные 
парламентские ини-
циативы, которые 
поддержаны Президентом и Прави-
тельством страны. В каждом муници-
палитете моего избирательного округа 
представлены различные проекты – 
«Детский спорт», «Здоровое будущее», 
«Крепкая семья», «Новая школа». К 
новому учебному году традиционно 
пройдут акции «Собери ребёнка в шко-
лу», «Помощь школам», «Родительская 
приёмка».

Например, летом прошлого года 
получил письмо от директора школы 
села Старобухарово Нижнесергинско-
го района С.И. Янбековой с просьбой 
оказать содействие в приобретении 
учебников по марийскому языку и ма-
рийской литературе. Вопрос решил при 
участии главы Республики Марий Эл и 
Марийского института образования. Это 
важно для многонациональной России.

И вот уже в этом мае пришла хоро-
шая новость из Первоуральского дома 

ребёнка. Здесь построили веранду для 
отдыха и бытовку для инвентаря, а также 
установили оборудование на участке 
для прогулок и игр детишек. К этому 
стоит добавить игрушки, одежду и два 
кухонных гарнитура, которые поступи-
ли в дом ребёнка чуть ранее. Всё это 
удалось сделать не за счёт госбюджета, 
а на ежемесячную стипендию, которую 
сюда перевожу я и еще два Почётных 
гражданина Первоуральска. Только в 
2021 году общая сумма составила более 
миллиона рублей.

Как и в прежние годы не остаются 
без моего внимания кадетские классы 
округа, различные детские творческие 
коллективы, дети с проблемами физи-
ческого развития, одарённые ребята.

На том стою и стоять буду!

З.А.МУЦОЕВ, депутат 
Государственной Думы РФ

же на протяжении 17 лет в 
Первоуральске особо отмечают 
одарённых детей и подростков. 
На торжественной церемонии 
школьники и дошколята полу-

чили из рук главы города Знак «Одарён-
ные дети». Игорь Кабец отметил, что это 
заслуженная награда и подтверждение 
способностей и целеустремлённости. 
Он также поблагодарил наставников, 
педагогов и родителей.

В Центре развития детей и молодёжи чествовали юных талантов.

В этом году наград удостоились 239 
детей, которые показали свои достиже-
ния в различных сферах: в интеллекту-
альной, творческой, а также в спорте, 
культуре и искусстве.

В итоге 147 детей получили почётные 
нагрудные Знаки «Одарённые дети». А 
85 юных горожан, которые в прошлом 
уже имели такие награды, получили 
Благодарственные письма от главы 
городского округа. Семь победителей 

марафона «Маленькие гении» были от-
мечены в специальной номинации.

В Первоуральске стало традицией 
помогать талантливым мальчишкам и 
девчонкам. Отмечают их личные дости-
жения и успехи творческих коллективов. 
Среди одарённых детей – интеллек-
туалы, музыканты, танцоры, будущие 
инженеры и начинающие спортсмены. 
Например, боксёр Артём Ворожцов, ко-
торого наградили на празднике, победил 
на соревнованиях в Новоуральске благо-
даря ловкости, силе и, конечно, упорным 
тренировкам.

льга, проходящая об-
учение в ординатуре 
Уральского медуни-
верситета, получила 
диплом первой сте-

пени на конкурсе докладов 
секции «Педиатрия». Она 
представляла научную рабо-
ту «Характеристика течения 
острого COVID-19 у ново-
рожденных детей». С начала 
пандемии уже достаточно 
изучена клиническая картина 
течения новой коронавирус-
ной инфекции у взрослых и 
детей. Что касается ново-
рожденных, то имеются лишь 

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА НАУЧНОЙ РАБОТЫ
Участковый врач детской больницы Первоуральска Ольга Онищенко победила 
на VII Международной научно-практической конференции молодых учёных. 

О
единичные данные. Поэтому 
Ольга выбрала именно эту 
тему. Ещё в медуниверсите-
те молодой учёный активно 
сотрудничала с кафедрой 
поликлинической педиатрии, 
была сопредседателем сту-
денческого научного обще-
ства по педиатрии. Начиная 
с третьего курса, принимала 
участие во внутривузовских 
олимпиадах, печаталась в 
студенческих изданиях. В 
2019 году свою научную ра-
боту по внебольничной пнев-
монии у детей представляла 
в Москве. 

Ольга Онищенко – часть 
большой династии медиков, 
уже в четвёртом поколении. 
В Великую Отечественную во-
йну её прабабушка работала 
медицинской сестрой в ты-
ловом госпитале. Бабушка – 
тоже медсестра. Мама – врач 
высшей категории по терапии, 
заведует поликлиникой. 

Ольга, начав трудовую 
деятельность, параллельно 
прошла обучение по двум 
важным направлениям – пал-
лиативной помощи и береж-
ливому производству. Летом 
2020 года в период эпидемии 

ковида работала в составе 
«ковидной» бригады. Моло-
дому доктору помогает эф-
фективно работать и учиться 
спорт. Она ходит в тренажёр-
ный зал, занимается йогой, 
бегает по утрам.



ГОНКИ ПО БЕЗДОРОЖЬЮ
В Первоуральске прошли традиционные 
соревнования на внедорожниках 
«Покорение Шишима». 

В гонке приняли участие без малого четыре десятка 
экипажей. Любители эсктрима из разных городов региона 
и соседних областей встретились в районе деревни Елани. 

 Крутые спуски и подъемы, узкие лесные дороги, колея 
и болото – все эти препятствия предстояло преодолеть 
участникам кантри-кросса. Любителей off-road разделили 
на классы, с учетом уровня технической подготовки транс-
портных средств: стандарт, туризм, экстрим и квадроциклы. 
Изюминкой прошедшей гонки стало участие в покорении 
трассы снегоболотохода – автомобиля, который специ-
ально создан для бездорожья. Пожалуй, только экипажу 
этого транспортного средства удалось с легкостью пройти 
все этапы. Остальным участникам было намного сложнее. 
Самым тяжелым испытанием стало болото. Не увязнуть по 
лобовое стекло удавалось лишь каждому второму внедо-
рожнику. Остальные преодолевали участок вплавь, были 
и те, кому топь оказалась не по силам. Счастливчики, су-
мевшие добраться до финиша, получили медали и подарки 
от организаторов гонки – спортивно-технического клуба и 
Первоуральского новотрубного завода Трубной Металлурги-
ческой Компании. В следующий раз экстремалы встретятся 
осенью. Пока же у автолюбителей есть время подготовить 
свое авто к очередной попытке покорить Шишим. 

НАША ИСТОРИЯ
Музей истории ПНТЗ ТМК присоединился 
к акции «Ночь музеев». 

Для горожан сотрудники музея подготовили интересную 
программу, рассчитанную на посетителей разных возрастов. 
Дети дошкольного возраста смогли посетить Васильево-
Шайтанский зал, посмотреть мультфильмы о горнозавод-
ской истории Урала и Первоуральске. Этой возможностью 
с удовольствием воспользовались воспитанники детского 
сада № 10. Дети с интересом слушали рассказы о пред-
ставленных экспонатах и задавали вопросы. А после при-
няли участие в мастер-классах – учились рисовать символ 
завода – Трубика. 

Для посетителей старшего возраста организовали об-
зорную экскурсию по всем пяти залам музея. 

– В Музее истории ПНТЗ был в первый раз. Мне очень 
понравилось, ведь все, что здесь представлено – это наша 
история и ее нужно знать, – поделился впечатлениями один 
из участников «Ночи музеев» Юрий Соловьев. 

«УТИЛИЗАЦИЯ»
Активисты общественного движения «Город Первых» 
приглашают горожан принять участие 
в традиционной акции по сбору вторсырья.

«Утилизация» пройдет в эту субботу, 28 мая. С 12:00 
до 20:00 на площадке Инновационного культурного центра 
волонтеры будут принимать макулатуру (бумагу, картон) и 
пластиковые бутылки (PET-1). Все вторсырье, напоминают 
организаторы, должно быть чистым. 

Собранные отходы будут направлены на переработку. 
Средства, полученные от сдачи вторсырья, будут переданы 
городскому приюту для бездомных животных. 

Горожан, сдавших наибольшее количество отходов, 
ждут памятные подарки. 
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Более двух десятков новотрубников получили заслуженные 
награды к юбилейным датам. 

ВЛЮБЛЕННЫЕ 
В МЕТАЛЛУРГИЮ

а ПНТЗ существует 
добрая традиция – 
чествовать сотруд-
ников-юбиляров. 
То р ж е с т в е н н ы е 

мероприятия проходят на 
предприятии несколько раз 
в год. С юбилейными датами 
работников поздравляют 
руководители предприятия:

– Я рада, что на ПНТЗ так 
много заслуженных людей, 
которые своим трудом вносят 
серьезный вклад в развитие 
предприятия. Я искренне 
поздравляю вас с юбилей-
ными датами и желаю здоро-
вья, счастья, благополучия, 
достижения поставленных 
целей, – сказала директор 
по управлению персоналом 
ПНТЗ ТМК Наталья Баби-
лурова. 

Виновникам торжества 
вручили заслуженные награ-
ды. Ведущий инженер отдела 
планирования производства 
Светлана Добрунова к юби-
лею была удостоена звания 
«Почетный металлург РФ». 

На Первоуральском но-
вотрубном заводе Светлана 
Евгеньевна трудится 43 года. 
На завод пришла сразу после 
окончания школы. 

– Год проработала кон-
тролером, но очень хотелось 
в цех. Перешла на должность 
сортировщика-сдатчика ме-
талла в трубопрокатный цех.
Когда приходишь на про-
изводство, понимаешь, на-
сколько интересна работа 
в цехе.  Поступила в инсти-
тут на вечернее отделение, 
работала и училась. По-
сле получения диплома мне 
предложили перейти в про-
изводственный отдел. Опыт, 
знание производственного 
процесса и специфики ра-
боты помогают мне по сей 
день. За 40 с лишним лет я ни 

разу не пожалела о том, что 
посвятила свою жизнь метал-
лургии, что пришла на завод. 
Наше предприятие – одно 
из самых прогрессивных, я 
действительно люблю свою 
работу, – делится Светлана 
Добрунова. 

Подарком к юбилейному 
дню рождения для десяти 
сотрудников предприятия 
стали почетные грамоты 
Министерства промышлен-
ности и торговли РФ. В числе 
награжденных и начальник 
технологической группы тру-
бопрокатного цеха Алексей 
Бородич. В апреле он от-
метил 50-летие. С заводом 
связана большая часть жизни 
юбиляра. На ПНТЗ Алексей 
Федорович работает почти 
20 лет. Пришел в сентябре 
1989 года учеником слесаря, 
весной следующего года 
ушел в армию. После службы 
вернулся на предприятие. 
Начал работать газоэлек-
тросварщиком в трубопро-
катном цехе № 8: 

– Хорошо помню тот мо-
мент, когда пришел и впервые 
увидел горячую трубу в цехе. 
Это была любовь с первого 
взгляда. Я влюбился в свою 
работу сразу и вот уже много 
лет с удовольствием тружусь 
в трубопрокатном цехе, – го-
ворит Алексей Бородич. 

Газоэлектросварщиком 
Алексей Федорович про-
работал полгода. Активного 
и трудолюбивого сотрудни-
ка заметили и пригласили 
работать оператором тру-
бопрокатного стана. В этой 
должности Алексей Бородич 
трудился 15 лет, параллельно 
учился – сначала в техни-
куме, а потом в институте. 
Получив диплом о высшем 
образовании по специаль-
ности «Обработка металлов 

давлением», стал замещать 
мастера. Последние пять лет 
Алексей Федорович работал 
мастером трубопрокатной 
установки. 

Алексея Бородича от-
личает активная позиция, 
стремление к модернизации 
производственных процес-
сов, освоению новых видов 
продукции. При его непо-
средственном участии были 
разработаны и внедрены 
различные технологические 
операции, позволяющие ми-
нимизировать количество 
и длительность остановок 
стана и повысить произво-
дительность участка. За годы 
работы Алексей Федорович 
внес несколько десятков 
рационализаторских пред-
ложений, многие из которых 
были внедрены в производ-
ственную практику. Одним из 
наиболее ярких и полезных 
решений было изменение  
принципа работы трайбап-
паратов, загружающих заго-
товку в стан. Экономический 
эффект от реализации дан-
ного проекта составил более 
3 миллионов рублей в год. 

– Работал над этим рац-

предложением долго, при-
мерно полгода. Решение 
неожиданно оказалось про-
стым в исполнении. Подумал, 
почему бы не сделать раз-
дельный свод трайбаппарата. 
Согласовал со всеми служ-
бами, получил одобрение и 
приступили к реализации. 
Весь процесс занял несколь-
ко часов. Теперь работа опе-
ратора стала значительно 
легче, – отмечает Алексей 
Бородич. 

В мае нынешнего года 
Алексей Бородич был назна-
чен на должность начальника 
технологической группы тру-
бопрокатного цеха.

– Если раньше я отвечал 
за работу смены, то теперь 
– за весь производственный 
процесс в цехе: от посада 
заготовки в печь до отгрузки 
готовой продукции, – расска-
зывает новотрубник. 

Сомневаться в том, что 
Алексей Бородич справится 
и с этой задачей не при-
ходится. Многолетний опыт 
поможет освоиться на новом 
посту, а любовь к работе ста-
нет основой для новых про-
изводственных достижений. 

а звание самой веселой и на-
ходчивой боролись четыре 
команды: «Сутками», «18+», 
«Совет молодежи» и «28 не-
гритят». 

Конкурсантам предстояло пройти 
три этапа: приветствие, биатлон и 
домашнее задание. Шутки, отмечают 
участники, придумывали сами. В их ос-
нове – жизненные ситуации и рабочие 
моменты. Последние – особенно акту-
альны – темой заводского КВН выбрали 
слоган: «Славим человека труда». 

За выступлением команд следили 
болельщики и члены жюри, в состав 
которого вошли представители руко-
водства завода. Многие и сами в свое 
время выступали в заводской лиге КВН:

– В наше время такого КВН не 
было. Здесь все на другом уровне. 
Все молодцы. Такие игры, безусловно, 
нужны. Они дают возможность рас-
крыться нашим сотрудникам, показать 
себя с другой, творческой, стороны. К 

Новотрубники сыграли в КВН. 

тому же участие в таких мероприятиях 
объединяет, – говорит начальник цеха 
эксплуатации подъемных сооружений 
Алексей Семенюк. 

Игра длилась около двух часов. 
Борьба шла практически на равных. 
Лучшей, по мнению судей, стала сбор-
ная команда трубопрокатных цехов № 1 

САМЫЕ ВЕСЕЛЫЕ

и № 8 – «18+». Победители заводского 
фестиваля становятся участниками 
международного корпоративного фо-
рума «Горизонты». В сентябре ново-
трубники отправятся в Сочи, чтобы 
сразиться за звание самой веселой и 
находчивой команды с представителя-
ми других предприятий ТМК. 



ОБНОВЛЕНИЕ ТРУБОПРОВОДОВ
Свердловский филиал ПАО «Т Плюс» 

получит 635 миллионов рублей 
от Фонда содействия реформированию ЖКХ. 

Деньги будут направлены на реализацию 
концессионного соглашения в Первоуральске.

Средства предоставят на возвратных условиях под три 
процента годовых, что значительно ниже коммерческих 
кредитов. Деньги поступят в начале июня на условиях со-
финансирования, оставшийся один миллиард рублей будет 
направлен за счёт средств компании, бюджетов Свердлов-
ской области и Первоуральска. 

Напомним, в конце 2021 года ПАО «Т Плюс» и адми-
нистрация Первоуральска заключили концессионное со-
глашение на 20 лет. По договору за этот период стороны 
инвестируют в развитие теплоснабжение города 3,5 мил-
лиарда рублей. Благодаря этому масштабы замены трубо-
провода должны увеличиться с девяти до 40 километров в 
год. Работы будут проходить не только в Первоуральске, 
но и на селе, где присутствует централизованное горячее 
водоснабжение. 

Без концессионного соглашения на замену сетей горо-
ду потребовалось бы 30 лет. Но теперь это произойдёт за 
семь лет.

СПОРТ И СБОР МУСОРА
В Первоуральске пройдёт экологический забег.

Горожанам предлагают 5 июня принять участие в 
плоггинге. Так называется вид спорта, который совмещает 
лёгкую атлетику и сбор мусора.

Плоггинг-забег пройдёт на набережной Нижнего пруда, 
начало – в 12 часов.
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ЗЕЛЁНЫЕ СУББОТЫ
Стартуют в Первоуральской городской больнице. 

Эти врачи знают всё о болезнях лёгких – проводят 
диагностику, операции, лечение. 

 Первоуральской го-
родской больнице 
работают три пуль-
монолога высшей ка-
тегории: заведующая 

отделением Елена Алуева и 
врачи Марина Привалова и 
Татьяна Лаврентьева. 

Медики пульмонологи-
ческого отделения в числе 
первых отправились в ко-
видный госпиталь спасать 
тяжёлых больных от опасной 
инфекции. За работу во время 
пандемии врач Марина При-
валова отмечена высокой 
правительственной наградой 
– Орденом Пирогова. 

Каждый месяц через от-
деление пульмонологии про-
ходит порядка 70-80 пациен-
тов. В основном они страдают 
хронической обструктивной 
болезнью лёгких, а также 
бронхиальной астмой, хро-

ническими и острыми брон-
хитами. 

Лёгкие не болят, поэтому 
многие не сразу обнаружи-
вают заболевания, которые 
часто оказываются уже в запу-
щенной форме. Но опытным 
медикам удаётся эффектив-
но бороться с патологиями. 
Слаженность действий кол-
лектива и неравнодушное от-
ношение врачей и медсестёр 
отмечают многие пациенты.

В поликлинике № 2 при-
ём ведёт пульмонолог Вера 
Герасимова, у неё на диспан-
серном учёте стоит порядка 
300 человек с бронхиальной 
астмой и около 90 – с хрониче-
ской обструктивной болезнью 
лёгких. 

Часто с жалобами на про-
блемы дыхательной систе-
мы пациенты обращаются 
к участковым терапевтам, 

которые могут дать направ-
ление на лечение в пульмо-
нологическое отделение. Его 
руководитель Елена Алуева 
говорит, что чаще всего хро-
ническая обструктивная бо-
лезнь лёгких – это результат 
длительного курения. Возраст 
таких пациентов как мужчин, 
так и женщин примерно 40-50 
лет, и с каждым годом болезнь 
молодеет.

Важна профилактика – 

своевременная диспансери-
зация. Симптомы, которые 
должны насторожить челове-
ка и подтолкнуть к обращению 
к врачу – это одышка и ка-
шель, которые длятся более 
трёх месяцев. К сожалению, 
болезни дыхательных путей 
занимают четвертое место 
по распространённости в 
регионе, после сердечно-со-
судистых, онкологии, травма-
тологии. 

анее они назывались дис-
пансерными субботами и про-
водились дважды в месяц в 
двух поликлиниках. Теперь их 
станет больше. Пройти дис-

пансеризацию всего за один день перво-
уральцы уже смогли в поликлинике № 1 
на улице Металлургов. Причем, анализы 
теперь принимают до 10 часов утра.

В 2021 году лидировали болезни 
системы кровообращения и онкология. 
Раннее их выявление и соответству-
ющее лечение – важнейшая задача. 
Для её решения проводится несколько 
видов медицинских осмотров: про-

филактические, диспансеризация и 
углубленная диспансеризация. 

Ежегодный профосмотр включает ан-
кетирование, осмотр терапевтом, изме-
рение антропометрических параметров и 
артериального давления, исследование 
крови на уровень холестерина и глюкозы, 
а также флюорография, ЭКГ, измерение 
внутриглазного давления. 

Диспансеризация подразумевает 
более широкий перечень исследований: 
общий анализ крови, осмотр и цитологи-
ческое обследование акушером-гинеко-
логом, маммография или забор крови на 
простатический специфический антиген, 

исследование кала на скрытую кровь и 
эндоскопическое исследование пищева-
рительной системы. 

Начиная с прошлого года, в Перво-
уральской городской больнице стартова-
ла также углубленная диспансеризация 
для переболевших COVID-19. В список 
исследований первого этапа входит изме-
рение насыщения крови кислородом, тест 
с ходьбой, проведение спирометрии или 
спирографии, общий и биохимический 
анализы крови, анализ для диагности-
ки тромбоза. В случае необходимости 
на втором этапе пациенту проводится 
эхокардиография, компьютерная то-
мография лёгких, сканирование вен 
нижних конечностей, посещение узких 
специалистов. 

 этом году «Библио-
ночь» проводится 28 
мая в Центральной 
библиотеке и посвя-
щена популяризации 

народного искусства, сохра-
нению культурных традиций 
и культурной самобытности. 
Каждый пришедший найдёт 
что-то интересное для себя. 

Юные первоуральцы ста-
нут участниками мастер-клас-

ПРО ТРАДИЦИИ И РЕМЕСЛА
Библиотеки Первоуральска всегда принимают активное участие в ежегодной 
Всероссийской акции «Библионочь», которая с каждым годом становится всё популярнее.
Горожанам предлагаются мероприятия на любой вкус. 

сов с возможностью попробо-
вать свои силы в народных ре-
мёслах. Для самых маленьких 
– уральские узоры и зайчик на 
пальчик, ребятам постарше 
предложат изготовить тради-
ционных тряпичных кукол или 
расписать кокошник. Самое 
сложное задание предстоит 
выполнить тем, кому боль-
ше 12 лет – сплести нить из 
пряжи на настоящей прялке 

или принять участие в ал-
мазной вышивке. В качестве 
мастеров ремёсел выступят 
сотрудники библиотек. 

На празднике можно будет 
примерить понравившуюся 
авторскую шаль и продефи-
лировать в «Шальном сало-
не», подивиться самобытным 
лоскутным одеялам, а также 
встретиться с известным бло-
гером, ведущим свой канал по 
рукоделию. 

Гостей в игровой форме 
познакомят с традициями, 
фольклором, народным твор-
чеством. На площадке «Диа-
фильм-проект» дети узнают, 
что смотрели их бабушки, 
а родители заглянут в своё 
детство.

Вечером в Центральной 
библиотеке состоится твор-
ческая встреча с Почётным 
гражданином Первоуральска, 
руководителем фольклорного 
коллектива «Шайтане» Юри-

В
ем Погромским. Кроме того, 
можно будет увидеть яркое, 
самобытное выступление 
фольклорного ансамбля лож-
карей «Возрождение» под 
руководством педагога Перво-
уральской детской школы 
искусств Д.Р. Садыковой или 
поучаствовать в интерактив-
ной вечёрке, которая стартует 
с песнями и танцами после 
20 часов.

Приглашаются все желаю-
щие 28 мая с 18 до 21 часов 
в Центральную библиотеку по 
адресу: улица Ватутина, 47, 
вход свободный. 


